

УДК: 636.1=133.1

LES PROBLÈMES DU DÉVELOPPEMENT DE L'ÉLEVAGE DE CHEVAUX EN UKRAINE

Naoumenko T., 21 MN

é-mail: tatyana-naumenko122@gmail.com

Vynogradova M.S.,

é-mail: margaritavynogradova@gmail.com

dirigeant scientifique, maître-assistant

Таврійський державний агротехнологічний університет

On considère l'importance du développement de l'élevage de chevaux en Ukraine, les problèmes liés à cette industrie. On propose les moyens de les résoudre.

У статті розглянуто важливість розвитку конярства, проблеми кіннозаводства в Україні та шляхи їх вирішення.

Formulation du problème.

Aujourd'hui, l'élevage de chevaux en Ukraine appartient à l'État, mais nous assistons à une stagnation dans l'élevage de chevaux. De nombreux haras, des fermes équestres, des exploitations équinés, des entreprises hippiques et des écuries, sont contraints de ne pas se développer, mais de survivre, car en Ukraine, il n'y a pas de programme de soutien à l'élevage de chevaux. Les élevages de chevaux ne reçoivent pas le plein financement d'état, et les autorités locales n'ont pas de pouvoirs d'entreprendre quelque chose. [1]

Analyse des recherches récentes.

En 1868 en Ukraine, on commence l'activité équestre et élevage équin, ayant le but de travailler sur tous les races reproductrices. Depuis 1945, le Haras National 86 de Zaporijjia a poursuivi le développement intensif de l'élevage de chevaux dans le pays. En 1991, l'élevage de chevaux en Ukraine se classait au troisième rang parmi les pays européens. Certains des plus grands haras du pays qui produisent des chevaux de pures races, ont plus de cent ans. Les races nationales, qui ont gagné la renommée non seulement en Ukraine, mais également à l'étranger, sont devenues, particulièrement, la fierté du pays. Ce sont les meilleures races de chevaux telles que le cheval de course ukrainien, le cheval de trait ou de selle de Novoaleksandrivsk et le cheval Hutsul.

Les recherches scientifiques sur l'élevage de chevaux en Ukraine ont été réalisées depuis 1944, quand le secteur de l'élevage de chevaux a été fondé dans l'Institut de recherches scientifiques de Polissya et des steppes boisées. Compte tenu de la contribution de l'Institut de l'élevage de l'Académie nationale des sciences agraires à la pratique de l'élevage de chevaux, l'Institut est devenu le Centre d'élevage et de sélection scientifique. Dans le Centre on élabore des solutions technologiques pour l'entretien, l'entraînement, les tests des chevaux, le programme développé de l'élevage productif de chevaux, en particulier, la production de koumys. Des recherches sont menées sur la valeur nutritionnelle des rations pour différents groupes d'âge et de sexe des chevaux, la création de prémélanges alimentaires originaux, de suppléments de protéines, de vitamines et de minéraux et de fourrages mélangés.

Les matériaux de base de la recherche.

L'utilité de l'économie équestre dans le marché ukrainien. L'élevage équin fournit au marché une variété de produits d'importance alimentaire, pharmaceutique et industrielle:

- La viande

La viande de jeunes chevaux, en particulier, des poulains de 9 à 10 mois, est considérée comme la viande de la meilleure qualité. Les qualités positives de ce type de viande sont une faible teneur en matière grasse (environ 3%), un grand nombre de protéines de haute qualité (en moyenne 22%), une hypoallergénicité et une digestibilité élevée.

- Le lait et les produits laitiers

Le lait de jument et la boisson au lait aigre (koumys), qui en dérive, sont non seulement les produits diététiques précieux, mais ils ont également un effet thérapeutique sur le corps humain.

- Le sérum sanguin

Cette matière première est utilisée en pharmacie et en biotechnologie pour la fabrication de divers vaccins, préparations hormonales et enzymatiques. Les plus populaires et les plus demandés en médecine et en médecine vétérinaire sont le sérum de poulinières, ainsi que les vaccins contre la grippe, le botulisme, la diphtérie.

- Le crin de cheval, les peaux

Ce type de produits est utilisé dans les industries de transformation et l'industrie légère pour la fabrication de divers articles (brosses, pinceaux), l'industrie du vêtement, du cuir et de chaussures.

L'élevage de chevaux comprend l'élevage de meilleures races sportives pour le développement du sport équestre, qui s'occupe de ce travail pendant une longue période et donne d'excellents résultats. Grâce au travail conjoint de l'Institut de recherche scientifique sur l'élevage et de cinq meilleurs haras ukrainiens, une célèbre race de chevaux de sport ukrainiens est apparue. Ces chevaux étaient cinquante fois les lauréats des compétitions internationales, y compris les Jeux Olympiques. Ils sont en demande non seulement en Ukraine, mais aussi de nombreux chevaux montrent des résultats brillants à l'étranger. Encore une autre race doit son origine aux éleveurs-sélectionneurs ukrainiens, c'est la race de chevaux de trait Novooleksandrivska. Grâce à leurs aptitudes à la traction des objets lourds, des véhicules, des matériaux de toutes sortes, les chevaux de cette race prenaient toujours de premières places aux compétitions. Le cheval de trait est utilisé dans les travaux agricoles.

Les solutions des problèmes.

L'élevage de chevaux en Ukraine nécessite une transition vers l'activité entrepreneuriale. La reproduction de meilleures races équines représente 15% des activités des haras. Mais pour survivre, certaines exploitations équines sont obligées de pratiquer l'élevage et la culture des plantes. Pour contribuer au développement de l'élevage de chevaux en Ukraine, il faut d'abord déterminer le statut des Haras au niveau de l'état. Il est possible de relancer l'élevage de chevaux en Ukraine à l'aide des investissements directs. [1]

En 2011, le Ministère de la politique agricole et de l'alimentation de l'Ukraine a développé une stratégie pour la relance et le développement de l'élevage de chevaux ukrainien. L'objectif du projet est de réunir sous l'égide de l'état des haras, des hippodromes, des pistes de course et d'effectuer leur reconstruction. De plus, le concept de renouvellement et de la réforme de l'élevage de chevaux prévoit l'élimination de la mauvaise gestion dans l'industrie, la renaissance des traditions des courses de chevaux, de la sélection des races dans l'industrie équine, la création d'un réseau de centres de réadaptation pour les enfants atteints de paralysie cérébrale, ainsi que l'engagement des jeunes dans des activités sportives équestres.

Conclusion.

Le cheval est un animal porteur de valeurs agricoles mais aussi sportives, patrimoniales et sociales. C'est pourquoi il faut avoir de bonnes connaissances et les savoir-faire dans ce domaine. L'activité équine demande une grande disponibilité et une charge de travail assez lourde, beaucoup d'attention et d'investissements à la fois personnel et financier.

Il faut élever des chevaux non seulement bons et beaux, mais à la génétique poussée, retenir des critères de sélection incontournables comme la morphologie du cheval, les performances et les indices génétiques et sportifs. L'éleveur de chevaux doit s'efforcer au quotidien, maintenir et améliorer constamment la race chevaline, en choisissant les reproducteurs.

Les éleveurs de chevaux doivent savoir être polyvalents: éleveur, bricoleur, commercial, vétérinaire et maréchal. Un minimum de connaissances est aussi nécessaire dans le domaine équin en gestion, car élever des chevaux c'est diriger tout un cheptel. L'éleveur doit également s'occuper de toutes les tâches administratives, créer des bases en informatique et en comptabilité ce qui est indispensable pour bien gérer une véritable entreprise.

Ainsi, après avoir mis le secteur agricole aux normes de qualité européennes, actualisé la base technique et introduit des méthodes d'agriculture innovantes, et après avoir restauré le secteur oublié de l'élevage, l'Ukraine aura l'occasion de relancer l'économie et l'amener à un niveau élevé.

Bibliographie

- 1.«Коневодство в Украине и необходимость его государственной поддержки» - [Електронний ресурс]. – Режим доступу:<http://usnasuperbio.com.ua/page/konevodstvo-v-ukraine-neobhodimost-ego-gosudarstvennoj-podderzhki>
- 2.«Коневодство» - [Електронний ресурс]. – Режим доступу:
<http://rushoz.ru/articles/zhivotnovodstvo/loshadi/konevodstvo.html#>
- 3.«Коннозаводство: Украина: Украинские породы. Сокровища нации» - [Електронний ресурс]. – Режим доступу: <http://www.goldmustang.ru/magazine/konevodstvo/759.html>
- 4.«Коневодство Украины: живет и выживает...» - [Електронний ресурс]. – Режим доступу:
<https://latifundist.com/istorii-uspeha/115-konevodstvo-ukrainy-zhivet-i-vyzhivaet-dokazano-konno-sportivnym-klubom-impuls>